



Firma del acuerdo entre la Usal y el Ministerio de Ciencia de Brasil.

USAL.ES

SALAMANCA

Nuevos acuerdos con Brasil

LA USAL Y EL MINISTERIO DE CIENCIA DE BRASIL IMPULSARÁN EL PROGRAMA 'CIENCIA SIN FRONTERAS' DE INTERCAMBIO DE ESTUDIANTES Y DOCENTES

REDACCIÓN / ICAL

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, y el vicepresidente y director de Cooperación Institucional del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación de Brasil, Manuel Barral-Netto, suscribieron la semana pasada un convenio de colaboración con el objetivo de impulsar el programa *Ciencia sin Fronteras*, destinado a fomentar el intercambio de estudiantes, profesores e investigadores del Estudio salmantino con instituciones brasileñas.

Se trata de una iniciativa especial de movilidad internacional en ciencia, tecnología e innovación. El objetivo es aumentar la presencia de estudiantes, profesores e investigadores brasileños en instituciones de excelencia en el exterior de Brasil, así como incrementar la presencia de estudiantes y académicos extranjeros en instituciones brasileñas. Para ello el gobierno brasileño destinará en los próximos cuatro años 1.000 millones de dólares para financiar estas be-

cas, de las que se beneficiarán un total de 100.000 estudiantes.

El programa se gestiona a través del Consejo Nacional de Desarrollo Científico y Tecnológico (CNPq) de Brasil del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación que ha seleccionado centros de excelencia en todo el mundo firmando acuerdos con Estados Unidos, Reino Unido, Alemania, Francia e Italia. En este sentido, Barral-Netto consideró a la Universidad de Salamanca como "una institución puntera" para desarrollar este programa en Europa. Para Manuel Barral-Netto, la ambición de la propuesta desarrollada por Brasil responde, por un lado, a la necesidad de personal capacitado en el área científico-tecnológica detectada en el país, "importante para que la economía siga activa" dijo, y por otra parte, tiene que ver con el buen momento económico que vive la nación carioca lo que anima a invertir ya que, en un país tan poblado, "el progreso genera muchas necesidades", apuntó.

El acuerdo establece la financiación por el CNPq de las becas mientras que la Universidad se compromete a ofrecer plazas en las áreas prioritarias del programa, especialmente, en ingenierías y áreas tecnológicas.

El rector salmantino apuntó que, gracias al acuerdo, estudiantes e investigadores de la Usal y universidades brasileñas "podrán profundizar en sus conocimientos e intercambiarlos en la tarea de internacionalización de la ciencia que se desarrolla en Brasil y España". Sánchez Ruipérez reiteró que Brasil es "una de las opciones estratégicas fundamentales" para la internacionalización de la institución académica de Salamanca al otro lado del océano y resaltó que de esa relación "sólo pueden salir beneficios". Además del intercambio, el acuerdo también da cabida a la realización de talleres y seminarios conjuntos que, a juicio del rector, contribuirá a que se vayan formando grupos de investigación hispano brasileños de los que podrían nacer "nuevas necesidades y demandas". ■